

**T**ourmentés par les derniers événements, Pablo et Émilie s'asseyent sur un banc près d'une grande place.

– Nous voici à Orléans, les enfants ! commente la maîtresse. Nous sommes en 1429, en plein dans la guerre de Cent Ans.

– Encore une guerre ? Mais attends, tu as dit cent ans ? Il y a une guerre qui a duré cent ans ? s'étonne Émilie.

– Plus de 100 ans, ma grande. La guerre a débuté en 1337 et s'est terminée en 1453...

– Oh ! Non ! Maîtresse... Je déteste le calcul mental, implore Émilie.

– Attends ! Cela fait ... euh... 116 ans, c'est bien cela ? calcule Pablo.

– Tout à fait ! Cette guerre a opposé les Français et les Anglais durant plus d'un siècle. Il y a toutefois eu des périodes de paix.

– Pourquoi se sont-ils battus ?

– Il faut remonter à la mort de Philippe le Bel, le roi de France en 1314. Lorsqu'un roi meurt, ce sont ses fils qui lui succèdent par ordre de naissance. Philippe le Bel avait trois

fil et une fille. Son fils aîné a donc été nommé roi mais est décédé peu de temps après sans descendance. Le fils cadet est donc devenu roi mais est mort lui aussi sans descendance. Enfin le benjamin de la famille a accédé au trône mais est décédé lui aussi sans descendance.

– Ce n'est vraiment pas de chance, ça ! réagit Pablo.

– C'est sa fille qui est devenue reine alors ? réfléchit Émilie.

– Justement, non. La loi salique interdit à une femme de régner. C'est donc le neveu de Philippe le Bel, Philippe VI de Valois, qui a été désigné roi. Cependant la fille de Philippe le Bel avait, elle, un fils : Édouard III qui était roi d'Angleterre. Ce garçon était donc le petit-fils du roi de France et à ce titre a revendiqué la couronne. La guerre a donc éclaté entre les partisans de Philippe et ceux d'Édouard...

– Quelle histoire ! s'exclame Pablo. On se croirait dans un film ! Il va me falloir un dessin pour être sûr de pouvoir faire tous les liens...

– Oui ! Les successions de roi sont compliquées et ont souvent créé des conflits... explique la maîtresse.

– Et pourquoi sommes-nous à Orléans ? poursuit Émilie. Que va-t-il se passer ?

– Les Anglais sont en train d'assiéger Orléans. Ce sont eux qui ont construit ces tourelles. Ils souhaitent prendre la ville car elle leur permettra d'accéder au sud de la France et d'attaquer le dauphin Charles qui s'y est réfugié. S'ils parviennent à prendre la ville, ils pourront alors occuper toute la France.

– Vont-ils réussir ? s'inquiète Pablo.

– Non ! Les Anglais vont être repoussés loin d'Orléans par l'armée du roi Charles avec, à sa tête, une jeune fille du nom de Jeanne d'Arc. Regardez ! C'est elle qui arrive suivie de son armée.



Une jeune fille en armure suivie d'une troupe d'hommes arrive à proximité de la ville.

– Tu peux nous en dire plus sur cette Jeanne d'Arc ? J'en ai déjà entendu parler mais je ne sais pas très bien pourquoi elle est si célèbre... continue Émilie.